



Asamblea General

Distr. general
15 de septiembre de 2000
Español
Original: inglés

Quincuagésimo quinto período de sesiones Primera Comisión

Temas 66 y 67 del programa

**Desarrollo de relaciones de buena vecindad
entre los Estados balcánicos**

Mantenimiento de la seguridad internacional

Carta de fecha 13 de septiembre de 2000 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de la ex República Yugoslava de Macedonia ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de remitirle adjunto el texto de la Declaración Conjunta de los Ministros de Relaciones Exteriores de los Estados participantes en el Proceso de Cooperación en Europa Sudoriental, hecho en Nueva York el 12 de septiembre de 2000 (véase el anexo).

Agradecería que tuviera a bien hacer distribuir el texto de la presente carta y de su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con los temas 66 y 67 del programa.

(Firmado) Naste Čalovski
Embajador y Representante Permanente

Anexo de la carta de fecha 13 de septiembre de 2000 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de la ex República Yugoslava de Macedonia ante las Naciones Unidas

Declaración Conjunta de los Ministros de Relaciones Exteriores de los Estados participantes en el Proceso de Cooperación en Europa Sudoriental Nueva York, 12 de septiembre de 2000

Los Estados participantes en el Proceso de Cooperación en Europa Sudoriental se reunieron en Nueva York el 12 de septiembre de 2000 con ocasión de la Asamblea del Milenio de las Naciones Unidas. Los Ministros de Relaciones Exteriores Tonino Picula y Jadranko Prlic también asistieron a la reunión, que contó con la presencia del Ministro de Relaciones Exteriores Branko Lukovac y del Coordinador Especial Adjunto del Pacto de Estabilidad, Donald Kursch.

En la reunión, los Estados participantes en el Proceso prosiguieron su diálogo sobre la promoción y la profundización de la cooperación regional y debatieron la importancia de la aplicación del Pacto de Estabilidad, en particular la actual situación política y de seguridad en la región.

Tras la reunión, los Ministros de Relaciones Exteriores de los Estados participantes, Aleksander Dimitrov (Presidente del Proceso), Paskal Milo, Ismail Cem, George Papandreou, Nadezda Mihailova y Petre Roman aprobaron la presente declaración conjunta.

Los Ministros convinieron en que las actividades del Proceso de Cooperación en Europa Sudoriental se ajustaban a los compromisos contenidos en la Declaración del Milenio encaminados a intensificar la cooperación entre las Naciones Unidas y los organismos, instituciones y organizaciones regionales con el fin de reforzar la paz y la seguridad internacionales.

Los Ministros reafirmaron su firme adhesión al Pacto de Estabilidad e instaron a la comunidad internacional a que acelerara el proceso de ejecución de los proyectos del Pacto de Estabilidad, posibilitando así la prosperidad económica de los países de Europa sudoriental y el fortalecimiento de los procesos democráticos y la seguridad, así como la observancia de los derechos humanos. Pusieron de relieve la urgencia de aplicar íntegra y oportunamente el Pacto de Estabilidad con miras a la consecución del objetivo primordial: la plena integración de la región en las estructuras europea y euroatlántica.

Al tiempo que reafirmaron su compromiso de celebrar en la región elecciones imparciales y democráticas, los Ministros expresaron su esperanza de que éstas contribuyeran a consolidar la democratización y la estabilidad de la región.

Los Ministros de Relaciones Exteriores manifestaron su inquietud por la evolución reciente de la situación en la República Federativa de Yugoslavia con respecto a las próximas elecciones presidenciales y parlamentarias y confirmaron su apoyo a las fuerzas democráticas de la República Federativa de Yugoslavia, los medios de comunicación independientes y la sociedad civil en su empeño por poner en marcha los procesos democráticos y la prosperidad económica. Habida cuenta de la situación en la República Federativa de Yugoslavia tras los recientes cambios constitucionales unilaterales, los Ministros tomaron nota de la decisión de Montenegro de boicotear las elecciones. Piden que se organicen unas elecciones libres y limpias

de acuerdo con las normas europeas y de la OSCE, con la plena participación de representantes de la sociedad civil como primer paso decisivo para la democratización de la República Federativa de Yugoslavia. Por otra parte, expresaron la solidaridad de sus respectivos países con los ciudadanos de la República Federativa de Yugoslavia y con las fuerzas políticas democráticas responsables del país en sus intentos por lograr que se produzcan cambios democráticos fundamentales en la República Federativa de Yugoslavia.

Los Ministros expresaron su apoyo a los procesos de estabilidad y reforma en Montenegro y a su Gobierno democráticamente elegido para que prosiga el desarrollo económico y democrático, intervenga en mayor medida en la labor de los órganos y organizaciones internacionales y amplíe su participación en los proyectos del Pacto de Estabilidad y otros procesos de cooperación de alcance regional.

En un intercambio de pareceres sobre la situación actual en Kosovo (República Federativa de Yugoslavia), los Ministros reiteraron su posición sobre la importancia de observar y aplicar íntegra y consecuentemente la resolución 1244 (1999) del Consejo de Seguridad. A la vez que acogieron con beneplácito los esfuerzos de la comunidad internacional por garantizar una paz duradera, la estabilidad y el desarrollo democrático, subrayaron la importancia de la inviolabilidad de las fronteras internacionales, el respeto de los derechos humanos y los derechos de todos los ciudadanos que viven en Kosovo. En ese sentido, reiteraron la importancia de celebrar elecciones imparciales y democráticas en Kosovo con el propósito de construir una sociedad multiétnica e instituciones democráticas que contribuyan a la estabilización de la situación general.